

Défi presque relevé ! : Accueil de la première promotion de jeunes ruraux au centre de formation agricole de Tsiafahy (Ambatofotsy) fin 2023 / Début 2024

Achever la construction et rendre le site accueillant :

Septembre 2023, le bâtiment administratif et pédagogique est sur le point d'être achevé. Il reste des travaux de finition qui nécessitent encore quelques investissements pour rendre le site accueillant.

Nous avons besoin de collecter 5000 euros pour achever un équipement attractif.

Vue générale du site et le bâtiment administratif en cours de construction en septembre 2023



Ajuster le programme de formation aux besoins des jeunes

L'équipe de l'ARE réalise un travail important pour adapter le programme de formation (référentiel national malgache) à la réalité des besoins des jeunes qui seront accueillis pour devenir « exploitant agricole » : Les principaux

modules professionnels prévus sont : gestion d'une exploitation - production végétale - environnement, foresterie et biologie générale - transformation et conservation. Parmi les modules généraux, outre la communication, les bases scientifiques et le droit, figurera un module sur l'organisation paysanne.

Recruter Enseignants et Elèves

L'équipe de l'ARE finalise l'équipe d'enseignants qui viendront pour la plupart de la capitale Antananarivo.

Le recrutement des élèves nécessite encore de l'information et de la communication auprès des autorités

locales et des parents : Une nouvelle « journée porte ouverte » sera programmée dès que les travaux seront achevés : 6 premiers candidats ont manifesté leur intérêt pour la formation, il reste à convaincre leur famille de faire le pas ...

Notre mission à Madagascar (Alain Chapon, président et Martine Chanas, secrétaire) prévue du 11 au 22 octobre a plusieurs objectifs

- Visiter les lieux et les bâtiments, identifier les freins et dernières difficultés éventuelles avant l'ouverture du centre fin 2023 avec l'équipe de l'ARE,
- Travailler sur le modèle financier de fonctionnement du centre avec nos partenaires afin de vous apporter des informations précises sur le parrainage que nous souhaitons mettre en place en 2024
- Rencontrer la maire du village pour confirmer notre aide afin que l'ARE atteigne son objectif
- Présenter le projet à l'Ambassadeur de France en poste à Madagascar
- Défendre le projet devant les représentants locaux tels que le Rotary Club, l'Agence française de développement (AFD) qui pourraient nous soutenir.

Petit rappel des étapes clés

2015 : création de l'association ARE par Marcel Rakotovo et ses amis pour aider de jeunes ruraux à se former à une agriculture « entrepreneuriale » qui nourrisse leur famille et participe au développement de leur territoire.

2020 :

Création de l'association Mad'Agri en octobre pour soutenir la construction du centre agricole et le déploiement de la formation des jeunes malgaches.

Dossier de constructions et projet pédagogique s'affinent. Le terrain est trouvé et le permis de construire déposé.

2021 : les travaux commencent : d'abord le puits, essentiel pour fournir en eau le centre, puis le hangar agricole avec sa terrasse et son laboratoire.

L'association Mad'Agri est reconnue d'utilité publique, ce qui lui permet de délivrer des reçus fiscaux aux donateurs.

L'association obtient des subventions publiques et plus de 50 donateurs privés soutiennent le projet.

2022 : constructions du château d'eau et des latrines. Les contacts avec les autorités locales et les établissements scolaires pour faire connaître le projet et participer les villageois se multiplient.